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Растаяла из-за любви
30 января – День Деда 
Мороза и Снегурочки.

Это народный праздник, 
имеющий языческие корни. 
Славяне почитали противни-
ка Перуна – Мороза – ипостась 
Велеса.

Мороз был женат на Снежной Царице, дочери 
Мары и Кощея. У них родилась красавица-дочь 
Снегурочка. По прихоти бога любви Леля она 
полюбила человека и потому с приходом Вес-
ны не стала улетать на Север. Но из-за яркого 
солнца растаяла.

День Деда Мороза и Снегурки – символич-
ное окончание зимы. За ним уже не за горами 
широкая и щедрая Масленица.

  �АЛЕН�АР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Дорогу – туристам

В 2021 году на продолжение строительства дороги в 
Белокурихе выделят более 340 млн рублей из федерально-
го бюджета. Она будет вести к горнолыжному комплексу 
на Мишиной горе.

Субсидии на этот объект предоставляют в рамках соглашения 
по созданию туркластеров, заключенного между Правитель-
ством Алтайского края и Федеральным агентством по туризму.

На территории проведены подготовительные работы и 
частичная укладка дорожного полотна. Завершить стро-
ительство планируется в текущем году. Трассу сделают с 
велодорожками и пешеходными тротуарами.

Адреса для дошколят
В 2021 году в крае появится семь новых детских садов. 

Это станет возможным благодаря нацпроекту «Демогра-
фия», в рамках которого в регионе уже три года активно 
строятся образовательные учреждения.

Все семь новых детских садов возводят под контролем 
Минстроя и Единого стройзаказчика региона за счет феде-
ральных и краевых финансов.

По информации строительного ведомства, самые вмести-
тельные учреждения откроются в Белокурихе, Рубцовске и 
селе Фирсово Первомайского района. Они рассчитаны на 
280 детей. В зданиях обустроят залы для музыки и физкультуры, 
методический и логопедический кабинеты, классы предмет-
но-практического обучения. Будут работать пассажирские и 
грузовые лифты. Территории вокруг благоустроят и озеленят.

Объекты на 140 мест откроются в райцентрах: Поспели-
ха, Целинное, Залесово и Топчиха. Это будут двухэтажные 
здания с таким же набором кабинетов.

На всех площадках идет стройка: где-то – кирпичная клад-
ка, где-то – устройство кровли, а в некоторых зданиях – уже 
внутренняя отделка.

Также в конце 2020 года были доделаны садики в селе 
Ая и поселке Тальменка. Они еще проходят проверку, после 
которой должны быть введены в эксплуатацию.

Алёна ИВАНОВА

«Незаконная» каша
На российско-казахстанской границе не пропустили 

грузовик с 20 тысячами гречневой крупы.
На продовольственный груз отсутствовал фитосанитар-

ный сертификат, удостоверяющий его безопасность. «Это 
является грубым нарушением порядка вывоза подкаран-
тинной продукции с территории Российской Федерации», 
– пояснили в Управления Россельхознадзора по Алтайскому 
краю и Республике Алтай.

Всего с начала 2021 года пресечено шесть попыток неза-
конного перемещения через границу различной продукции 
высокого фитосанитарного риска.

Осторожнее со снегом
В райцентре Советское сорвавшийся с крыши дома снег 

засыпал 46-летнего мужчину.
Как рассказали в пресс-службе ГУ МЧС России по Алтай-

скому краю, инцидент произошел днем 28 января. На место 
выехали спасатели, полиция, представители районной ад-
министрации и бригада медиков.

«Когда я уезжал с обеда на работу, заметил, как сосед очищал 
кровлю дома. А на службе мне сообщили о происшествии. 
Немедленно вернулся обратно. Увидел, что с крыши сошло 
большое количество снега, высотой метра два. Позвонил 
соседу на мобильный – он не ответил. Дверь квартиры была 
открытой», – рассказал начальник пожарно-спасательной 
части Евгений Маликов.

Вскоре в ходе спасательных работ из-под завала извлек-
ли мужчину. Он находился в бессознательном состоянии. 
Медики госпитализировали его в Советскую ЦРБ. По пред-
варительным данным, видимых телесных повреждений 
он не получил.

Светлана ЯКОВЛЕВА
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Точная цифра – 1 803 626 человек. Это данные 

краевого избиркома на 1 января 2021 года. Боль-
ше всего избирателей проживает в Барнауле – 
522 574. На втором месте среди городских окру-
гов – Бийск. В нем проживает 161 589 человек, 
которые могут голосовать. Третий – Рубцовск 
(97 422). Среди районов лидер по данному пока-
зателю – Первомайский (41 029). За ним следуют 
Каменский (37 486) и Тальменский (34 102).
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в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер западный, днем 4-9 м/с, 
местами порывы до 14 м/с. 

Преимущественно без осадков. 
На дорогах сильная гололедица.
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Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер переменный, 2-7 м/с. 
Преимущественно без осадков. 
В ночные и утренние часы 
местами изморозь. На дорогах 
гололедица. 

 ПРОГНОЗ .

Ветер юго-восточный, 3-8 м/с. 
Преимущественно без осадков. 
В ночные и утренние часы 
местами изморозь. На дорогах 
сильная гололедица.

31 января

1 февраля

-
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ЧП на оба ваших дома
  СИТУАЦИЯ .

Шанс для маленькой 
Айгерим

С понедельника 232 жите-
ля пятиэтажек № 13 и 14 на 
ул. Молодёжной в Камне-на-Оби 
не получают газ. В газгольдере 
закончилось голубое топливо. 
Пока «Алтайкрайгазсервис» и 
местные власти разбираются, 
где застряли газовозы, жильцы 
сидят на сухпайках или ищут 
альтернативные способы при-
готовления пищи.

�У������� �����
Отчаявшись получить хоть какие-то 

внятные ответы от местных властей, люди 
вышли во дворы своих домов и записали 
видеообращение к губернатору Алтайско-
го края, которое разместили в соцсетях.

– У нас три дня нет газа, газовое хо-
зяйство на нас не реагирует. Заявки 
принимает, а решений никаких. То они 
подъехать не могут, то у них денег нет на 
закупку газа. За что мы деньги платим? 
Мы что, должны выйти во двор и костры 
развести, чтобы покушать приготовить? 
У кого-то дети маленькие, у кого-то стари-
ки лежат больные. Мы то замерзаем, то 
воды нет, теперь мы без газа. Когда будет 
газ? – вопрошают жители пятиэтажек 
железнодорожного поселка.

– Газа не стало в 7 часов утра в поне-
дельник, – рассказывает жительница дома 
№ 14 на ул. Молодёжной Галина Федори-
щенко. – Позвонила по 104. Ответили: 
«Разбираемся». В 14 часов на звонок от-
ветили: «Не будет газа сегодня». Причин 
не объяснили, попросили перезвонить 

во вторник после 12 часов. Во вторник 
сказали, что машина с газом из Барна-
ула приезжала и не смогла подъехать к 
нашему газгольдеру – подъезд к нему 
не очищен от снега, газ слили в другую 
установку. Решайте, мол, со своими ЖЭУ, 
пусть чистят. Я сразу же обратилась по те-
лефону к начальнику своего ЖЭУ Сергею 
Афанасьеву, он сказал: «Пусть старшая по 
дому пишет заявку». Написали. В этот же 
день (во вторник) площадку расчистили, 
я снова позвонила в Барнаул газовикам, 
попросила выслать машину. Там ответили: 

«Завтра утром пойдет». В среду машина 
не пришла, в четверг тоже.

Галина Алексеевна – пенсионерка, боль-
на сахарным диабетом, ей питаться надо 
регулярно 4–5 раз в день. А она три дня 
сидела на сухом пайке, грела чай, переку-
сывала чем могла. Дети обеспокоились, 
привезли маме мультиварку и готовую 
еду. Но все понимают – это не выход. Бо-
лее двух сотен человек остаются в таких 
же условиях.

(Окончание на 2 стр.)

Пять дней газовики кормят потребителей «завтраками».

В лаборатории преимущественно работает молодежь.

Андрей Мамаев.Родители 4-летней Айгерим приехали на Алтай, чтобы спасти дочь.

Алтайские врачи помогли 
маленькой девочке из Казах-
стана, которой на родине не 
могли поставить правиль-
ный диагноз больше двух лет.

В поликлинике Краевой клини-
ческой больницы работает уни-
кальная для Сибири лаборатория 
патологии гемостаза, которая была 
открыта в 1954 году знаменитым 
доктором Зиновием Баркаганом. Осо-
бенность ее в том, что в коллективе 
наряду с молодыми специалистами 
трудятся люди, бок о бок работав-
шие с Зиновием Соломоновичем. 
Работа медицинского подразделе-

ния направлена на изучение па-
тологии системы гемостаза. В год 
здесь проводится более 200 тысяч 
исследований крови.

На обследование приезжают 
жители как Алтайского края, так 
и других регионов. Обращаются и 
представители ближнего зарубежья. 
Например, в понедельник в лабора-
торию привели 4-летнюю Айгерим 
из Алма-Аты.

– Когда дочке исполнилось полто-
ра года, стали без конца кровоточить 
десны, синяки появлялись повсю-
ду, – рассказывает мама Айнур. – 
С супругом возили нашу малышку 
по всем больницам Казахстана. Нам 

не могли поставить диагноз. Добрые 
люди рассказали о лаборатории в 
Барнауле. Мы созвонились с докто-
рами и сразу приехали.

Заведующий Андрей Мамаев 
рассказал о том, что у девочки вы-
явлена крайне редкая патология 
– тромбастения Гланцмана.

– Болезнь проявляется кровоте-
чениями различных локализаций. 
У таких людей снижен гемоглобин. 
Наша маленькая пациентка получит 
рекомендации по лечению. Периоди-
чески будет приезжать на повторное 
обследование, – подчеркнул Андрей 
Мамаев.

(Окончание на 3 стр.)
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– Готовлю на электроплитке, – рас-
сказывает пенсионер Николай Снеги-
рев. – Куда только не обращались – все 
отнекиваются, кивают друг на друга. 
Раньше такой проблемы не было, ког-
да в городе был свой газовый участок.

Никто ничего не должен
Газ в Камень теперь возят из Бар-

наула. Ситуация с газовым коллапсом 
в Камне на контроле в Министерстве 
строительства и ЖКХ Алтайского 
края. Там пояснили, что в среду, 
27 января, газовоз уехал в город, но 
из-за сильного бурана водитель был 
вынужден вернуться. «Алтайкрайгаз-
сервис» планирует отправить машину 
с газом в Камень в пятницу.

В районе в это время продолжают 
искать ответственных. Администра-
ция отправила технику на расчистку 
подъездных путей ко всем без исклю-
чения групповым газовым установкам.

– Подобная проблема возникла не 
только в этих двух домах, были жалобы 
и с других адресов. Все газгольдерные 
площадки у «Алтайкрайгазсервиса» 
в собственности, земля под дорогой, 
ведущей к ним, муниципальная, – по-
ясняет и. о. начальника комитета по 
строительству и ЖКХ администрации 
Каменского района Артём Тютюнни-

ков. – Раньше газовики сами чистили 
подъездные площадки к своим груп-
повым установкам. В прошлом году 
у них возникла какая-то загвоздка, 
они обратились к нам за помощью, 
мы помогли почистить своей техни-
кой. А в этом году эта организация 
решила окончательно переложить 
эту обязанность на муниципалитет. 

Мы с этим не согласились, обратились 
в прокуратуру, в этом вопросе сейчас 
разбираются наши юристы. Но мы 
во избежание повторения подобных 
проблем почистили все подъезды к 
газгольдерам.

– В обязанности управляющих ком-
паний не входит содержание подъ-
ездных путей к групповым газовым 

установкам, поскольку они размещены 
за пределами придомовых территорий 
и не относятся к общему имуществу 
домов, – утверждает директор УК «Град» 
Вячеслав Печеников. – До прошлого 
года такой проблемы и не было, газови-
ки сами чистили площадки у газголь-
деров. Считаю, что правильно делали: 
подпускать кого-то постороннего к 
таким опасным объектам ресурсо-
снабжающая организация не должна.

Разбираться в правовом поле – это 
правильно. Только вот делать это 
надо своевременно. Обеим сторонам. 
Не дожидаясь очередного комму-
нального коллапса.

Напомним, что с начала года ми-
крорайон железнодорожного вокза-
ла в Камне страдает от множества 
коммунальных ЧП. Здесь дважды 
останавливалась из-за серьезных 
аварий котельная, дважды рвался 
водопровод, теперь часть жильцов 
целую неделю остается без газа.

Наталья ИСАЕВА 
 (фото автора)

  СИТУАЦИЯ .

  НОВОСТИ .

  ЭКОНОМИКА .

120 вакансий
В Заринске появится вагоноремонтный комплекс. Ин-

вестиции в проект составят 350 млн рублей, что позволит 
трудоустроить 120 человек.

Средства вложит Первая грузовая компания (ПГК), являю-
щаяся учредителем Заринской вагоноремонтной компании. 
Последняя в январе этого года была включена в число рези-
дентов территории опережающего социально-экономического 
развития Заринска.

Сейчас на железнодорожной станции работает участок те-
кущего ремонта грузовых вагонов. Также меняют колесные 
пары – при этом неисправные детали отвозят в колесно-роли-
ковые цеха (КРЦ) Алтайского края, Кузбасса, Новосибирской 
и Омской областей. К 2022 году ПГК рассчитывает открыть 
собственный такой цех в Заринске. 

«Запуск КРЦ позволит проводить весь комплекс работ в Зарин-
ске. Благодаря этому мы повысим эффективность управления 
вагонным парком в Сибири, оптимизируем время подготовки 
вагонов под погрузку и ускорим подачу исправного подвижного 
состава нашим клиентам», – пояснил директор новосибирского 
филиала ПГК Евгений Долженко.

С появлением нового цеха в городе откроется не менее 120 но-
вых рабочих вакансий.

Алёна ИВАНОВА

Обучат онлайн
488 работников культуры края повысят свою квалифика-

цию в рамках профильного нацпроекта.
Большая их часть – специалисты культурно-досуговых уч-

реждений и библиотек. В 2021 году работники культуры края 
будут обучаться в Российской государственной библиотеке, 
ВГИК им. С.А. Герасимова, Академии хорового искусства име-
ни В.С. Попова, Саратовской государственной консерватории 
имени Л.В. Собинова и других учреждениях. 

До нормализации эпидемиологической обстановки обра-
зовательные программы будут проходить в формате онлайн. 
Минкультуры края напоминает, что с 2019 года повышение 
квалификации в рамках нацпроекта «Культура» прошли уже 
663 человека, а до 2024 года планируется обучить 2441 специ-
алиста.

Соб. инф.

За стеклом
В учреждениях уголовно-исполнительной системы Ал-

тайского края постепенно ослабляют ограничительные 
меры. С 28 января заключенным вернули свидания с род-
ственниками, которые ранее были запрещены из-за коро-
навируса.

Как рассказали в УФСИН России по Алтайскому краю, корот-
кие свидания будут проводиться через стекло с соблюдением 
требований индивидуальной защиты. Обязательны маски и 
социальная дистанция.

При посещении учреждений ведется входной контроль 
температуры. Лица с температурой выше +37 в учреждения 
не допускаются. Длительные свидания отложены до особого 
указания.

Без потерь
В спешке забыть свои вещи в вагоне поезда или на вок-

зале может каждый. РЖД запустили электронный сервис, 
облегчающий их поиск. В прошлом году людям вернули 
более 22 тысяч предметов.

Наиболее частые находки в декабре – детские санки, лыжи, 
коньки и хоккейная клюшка. Многие предметы также связаны 
с новогодними праздниками. Например, елочная гирлянда, 
искусственная ель, сладкие подарки, косметические наборы, 
упаковочная бумага.

Как пишет пресс-служба РЖД, в конце февраля пассажиры 
часто забывали подарки ко Дню защитника Отечества: гели 
для бритья, сувениры и открытки. Летом работники поезд-
ных бригад находили тент для бассейна, рыболовные снасти, 
гироскутер.

Элина ГОРДЕЕВА

Этим можно гордиться
Ситуация с обманутыми дольщиками в крае менее кри-

тична, чем в большинстве субъектов РФ. По информации 
руководителя регионального Минстроя Ивана Гилёва, их 
общее количество в Алтайском крае сегодня не превышает 
200 человек и проблемы потерявших деньги граждан раз-
ными способами решаются.

«Наша задача, чтобы в реестр проблемного жилья не угодили 
другие дома, где сложная ситуация, переносятся сроки строи-
тельства. Таких объектов сегодня восемь. По каждому работа 
ведется», – заверил министр.

Он считает важным, что удастся уйти от этой проблемы при 
переходе на проектное финансирование, в рамках которого 
строится в крае уже половина многоэтажек.

«У нас может быть проблема обманутых банков, но интере-
сы граждан будут полностью защищены благодаря системе 
эскроу-счетов», – обещает Иван Гилёв.

Евгений ШУМИЛОВ

Последствия ограничений
Алтайкрайстат оце-
нил потери рознич-
ной торговли и обще-
ственного питания 
за 2020 год.

Итак, оборот розничной 
торговли по итогам января – 
декабря составил 354,3 млрд 
рублей. В фактических 
ценах это на 4,5% меньше 
аналогичного показателя 
2019-го, в сопоставимых – 
на 8%. При этом на продукты 
(в том числе напитки и та-
бачные изделия) жители ре-
гиона потратили 172,3 млрд, 
а на непродовольственные 
товары – чуть более 182 млрд 
рублей.

Наблюдалась интересная 
картина. Люди стали мень-
ше тратить на продукты. 
Фактическое падение трат 

по этому направлению 
составило 5,9% (в сопоста-
вимых ценах 10,4%). А вот 
по непродовольственным 
товарам показатели снизи-

лись всего на 3 и 5,6% соот-
ветственно.

Больше всего потерял в 
денежном «весе» оборот об-
щественного питания – до 

8,5 млрд рублей. В фактиче-
ских ценах это на 17,9% мень-
ше, чем по итогам 2019 года, 
в сопоставимых – на 21,2%.

Причины падения пока-
зателей в статистическом 
отчете не указываются. Но, 
скорее всего, это результат 
ограничений, вводимых 
из-за пандемии коронави-
руса. Напомним, с 31 марта 
предприятия общественного 
питания могли работать толь-
ко навынос или доставляя 
заказы. 26 июня 2020 года 
губернатор Виктор Томенко 
принял указ, позволяющий 
возобновить работу летних 
(сезонных) кафе, веранд, тер-
рас, за исключением проведе-
ния массовых мероприятий 
и с соблюдением мер, направ-
ленных против распростра-
нения инфекции.

Светлана ЯКОВЛЕВА

По новым правилам
В Госдуме рассказали, что изменится в России в феврале.

Индексация
С 1 февраля будут проиндексированы все социальные выпла-

ты, пособия и компенсации на 4,9%. Это коснется начислений 
для ряда категорий льготников, в том числе семей с детьми, 
инвалидов, ветеранов боевых действий, героев Советского 
Союза и России. Как отмечают в Госдуме, резервы, которые 
были заранее созданы, позволяют выполнить все обязательства 
перед гражданами, несмотря на дефицит бюджета.

Правовые акты
В следующем месяце заработают новые правила подготовки 

правовых актов федеральных министерств и ведомств. Теперь 
положения актов будут вступать в силу либо с 1 марта, либо с 
1 сентября, но не ранее чем по истечении 90 дней после офици-
ального опубликования. Возможны исключения, предусмотрен-
ные федеральным законом или международным договором РФ.

Нелегальныи�  контент
Соцсети с начала февраля должны будут выявлять и бло-

кировать противоправную информацию. К ней могут, к при-
меру, относиться данные об изготовлении и применении 
наркотиков. Также запрещены призывы к самоубийству, 
массовым беспорядкам. Закон не приветствует информа-
цию, выражающую неуважение к обществу и государству. 
К слову, санкций для тех, кто откажется блокировать, нет. 
А пользователи, попавшие в бан, смогут обжаловать решение.

Инвестиционныи�  паи�
С 1 февраля Центральный банк начнет устанавливать 

правила доверительного управления паевыми инвестици-
онными фондами (ПИФ), паи которых ограничены в обороте. 
Кроме денег в доверительное управление ПИФом может быть 
передано иное имущество, предусмотренное инвестиционной 
декларацией, если такая возможность прописана в правилах.

Чеки меняются
Если индивидуальный предприниматель применяет специ-

альные налоговые режимы, у него с 1 февраля должен быть 
другой список реквизитов на кассовом чеке. Обязательно 
надо указывать наименование товаров (работ, услуг), их ко-
личество и цену. Нововведение затронет по большей части 
малый бизнес.

Арбитражныи�  управляющии�
Со 2 февраля Фонд защиты прав дольщиков начнет по 

новым требованиям аккредитовывать арбитражных управля-
ющих в делах о банкротстве застройщиков. Например, теперь 
нужно будет проходить обучение по программе, утверж-
денной фондом. Раньше можно было стать арбитражным 
управляющим в отношении трех и более застройщиков, а 
теперь – двух и более.

Алёна ИВАНОВА

Чем живут районные 
ветеринарные управ-
ления края? Как осваи-
вают специалисты на 
местах цифровые тех-
нологии? Какие зада-
чи стоят перед ними 
на сегодняшний день? 
Об этом рассказал 
Владимир Самодуров, 
начальник Управления 
ветеринарии Алтай-
ского края.

Особо заразные

Задача ветеринарной служ-
бы на Алтае – предупреждение 
и ликвидация заразных и осо-
бо опасных массовых заболе-
ваний у животных, а также 
проведение исследований 
сельхозпродукции, которая 
идет на продажу населению.

В крае для этих целей созда-
ны 53 ветуправления и один 
краевой ветеринарный центр 
по предупреждению и диа-
гностике болезней животных.

Специалистами ежегодно 
проводится около 5 миллио-
нов диагностических иссле-
дований животных и более 
33 миллионов лечебно-про-
филактических. Это говорит 
о том, что практически весь 
скот и птица на территории 
края исследованы на основ-
ные заболевания.

В прошлом году проведено 
более 33 миллионов иссле-
дований сельхозпродукции. 
В результате было забраковано 
более 500 тонн сырья.

В отчетном периоде на тер-
ритории региона зарегистри-
рован 141 неблагополучный 
пункт, в 90 процентах случаев 
это был лейкоз крупного ро-
гатого скота.

В 2019 году заболевание 
бешенством обнаружено в 
20 пунктах. Сейчас в связи 
с данным заболеванием вы-
зывает тревогу только Ча-
рышский район. В 2020 году 

в Угловском районе выявили 
трансграничную инфекцию – 
заразный узелковый дерма-
тит. Там проведен карантин и 
всё наладилось. Заболевание 
у животных прошло в легкой 
форме, поскольку все были 
своевременно вакцинирова-
ны.

Кадры  
и аккредитации

В краевой ветеринарной 
службе трудится почти две 
тысячи человек, только чет-
верть из них молодежь, каж-
дый пятый – старше 55 лет.

Но, несмотря на это, по сло-
вам Владимира Самодурова, 
кадровых проблем в ведом-
стве нет. Есть единичные слу-
чаи нехватки специалистов, 
в основном в химико-токси-
кологических отделах рай-

онных ветлабораторий. Там 
в большей степени требуется 
знание химии, чем ветерина-
рии, и специалистам бывает 

трудно выполнять необходи-
мые исследования, особенно 
в рамках подтверждения ак-
кредитаций ветлабораторий, 
которые проводятся раз в два 
года.

Сейчас в крае 24 ветлабо-
ратории, половина из них 
аккредитованы, а другую 
половину по плану, выдвину-
тому правительством края, 
рассчитывают аккредитовать 
к 2022 году.

Как и во всех ведомствах, на 
помощь ветеринарной службе 
пришли новые технологии, в 
том числе и в рамках Росак-

кредитации. Теперь каждой 
аккредитованной ветлабора-
тории нужно работать в лич-
ном кабинете информацион-
ной системы «Меркурий». Во 
второй половине дня, когда 
европейская часть страны под-
ключается к работе на сервере, 
программа начинает виснуть. 
Сотрудники районных вет-
лабораторий жалуются, что 
заниматься прямыми обязан-
ностями теперь некогда, пото-

му что много времени уходит 
на работу в личном кабинете. 
Да и старая компьютерная тех-
ника не предусмотрена для 
эффективного выполнения 
поставленных задач.

Как отметил Владимир Са-
модуров, проблемы техпод-
держки некорректной работы 
«Меркурия» действительно 
есть, но они решаются бы-
стро, в течение одного-полу-
тора дней.

В  ц е л о м ,  п о  м н е н и ю 
ру ковод и те л я краевого 
ветуправления, проблем с 
оснащенностью лабораторий 
необходимым для исследо-
ваний оборудованием пока 
нет. Часть его покупается на 
бюджетные средства, а часть 
на заработанные районными 
ветуправлениями.

Кроме того, каждый год 
проводится капитальный ре-

монт лабораторий. В прошлом 
году обновили помещение в 
Павловском районе, недавно 
завершен ремонт Петропав-
ловского исследовательского 
центра. На два объекта потра-
чено 7 миллионов рублей.

В третьем квартале этого 
года откроется обновленная 
ветлаборатория в Заринском 
районе, планируют отремон-
тировать их в Романово и Кыт-
маново.

Куда жаловаться
В полномочия краевого 

управления ветеринарии 
входит и контроль за безнад-
зорными животными. Боль-
ше всего беспокоит жителей 
региона проблема бездомных 
собак.

Этих животных летом при-
кармливают дачники, а зимой 
выпускают на вольные хлеба, 
что становится проблемой для 
городов. Так, только на терри-
тории Бийска в прошлом году 
ветслужбой отловлено, стери-
лизовано и вакцинировано 
238 животных. Агрессивные 
оставлены в пункте передерж-
ки, остальные выпущены на 
волю.

Контролирует управление 
и вопросы выгула четвероно-
гих друзей человека. Жители 
городов часто жалуются на 
владельцев собак, которые 
обязаны по закону убирать 
в местах общего пользова-
ния за своими питомцами 
продукты их жизнедеятель-
ности, но почему-то этого не 
делают. Владимир Самодуров 
пояснил, что с жалобами на 
нерадивых владельцев жи-
тели края могут обращаться 
в управление ветеринарии. 
Инспекторы выедут с про-
верками, и недисциплини-
рованные граждане по закону 
понесут административную, 
а в некоторых случаях и уго-
ловную ответственность.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА,  
Андрей КАСПРИШИН 

(фото) 

  АКТУАЛЬНО .

  ЗАКОНЫ .

На кого спустили всех собак?

ЧП на оба ваших дома

Специалисты проводят ежегодно более 33 миллионов лечебно-профилактических исследований.

С жалобами на нерадивых  
владельцев жители края могут 
обращаться в управление  
ветеринарии. 

(Начало на 1 стр.)

Кто должен чистить подходы?Многострадальные дома на улице Молодёжной.

БАРНАУЛ
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В столовой Новичихинского райпо.

«Может, даже побежит»

На этом тренажере детей с ДЦП учат ходить.

СПРАВКА
Детский церебральный паралич – целая группа патологий 

двигательной системы, возникших из-за серьезных нарушений 
в центральной нервной системе. В медицине выделяют три 
стадии недуга. Первая (ранняя) начинается примерно в воз-
расте 3–5 месяцев. Начальная стадия выявляется от полу-
года до 3 лет. Затем идет поздняя. Чем меньше стадия, тем 
благоприятнее прогнозы на излечение. Даже если вылечить 
ребенка полностью не удастся, можно максимально снизить 
негативные проявления.

  МЕДИЦИНА .

Маленькая Амина с инте-
ресом и некоторой опаской 
разглядывает новый боль-
шой тренажер. Девочку, как 
космонавта на тренировках, 
закрепили на специальных 
подвесах. Под ногами полотно 
велодорожки, а перед глаза-
ми экран, где отражаются 
маленькие следы. Это ее само-
стоятельные шаги. Так, ша-
жочек за шажочком, девочка 
учится правильно ходить.

��������� �� ����
– Вот такой у нас появился замеча-

тельный тренажер. Он учит деток с 
ДЦП (детский церебральный паралич. 
– Ред.) правильно ходить, нарабаты-
вать навык. Что еще очень важно – 
есть подвесы. Поэтому у ребенка нет 
страха, что он упадет. А к нам приходят 
разные дети. Амина, например, мо-
жет быть, через год будет не только 
ходить, но и бегать, – рассказывает 
нам инструктор ЛФК Татьяна Латушко.

У медицинского работника боль-
шой опыт работы в сфере лечебной 
физкультуры – порядка 20 лет. По-
ловина приходится на поликли-
ническое отделение № 2 детской 
барнаульской больницы № 1, что 
на улице Профинтерна. По словам 
врача лечебной физкультуры, в этом 
медучреждении собрано хорошее 
оборудование, которое буквально 
позволяет ставить детей на ноги.

Для таких малышей время дра-
гоценно. Оно дает шанс вернуться 
к полноценной жизни. Упустишь –
потом трудно наверстать. Страшный 
диагноз «детский церебральный па-
ралич» не всегда приговор к особо-
му образу жизни – четыре стены, 
замкнутый круг общения. Сейчас в 
нашем крае специалисты успешно 
применяют специальные тренажеры 
и приспособления, лечебную физ-
культуру, индивидуальные занятия с 
логопедом, массаж, психологические 
адаптационные занятия и так далее.

– Детям с таким диагнозом очень 
нужна реабилитация. Упускать вре-
мя нельзя. К сожалению, из-за коро-
навируса и связанных с ним ограни-
чений фактически упустили почти 
год занятий. Кто-то в начале весны 
успел пройти реабилитацию. Потом 
мы долго не работали. Осенью всего 
два ребенка отзанимались. Сейчас хо-
дят трое, – говорит Татьяна Латушко.

Распорядок дня юных пациентов 
выглядит следующим образом: с де-

вяти до десяти часов утра – массаж. 
Затем в течение часа под руководством 
опытного наставника они занимаются 
гимнастикой и выполняют упраж-
нения на специальных тренажерах.

Также в программу реабилитации 
многих маленьких пациентов обяза-
тельно входит вертикализатор. Это 
ортопедическое приспособление, ко-
торое позволяет частично обездвижен-
ным деткам принимать вертикальное 
положение и стоять на своих ногах. 
«С него и начинаются как раз реаби-
литационные занятия, когда ребенок 
еще не может стоять без поддержки», –
поясняет наша собеседница.

Причем дети в этом тренаже-
ре делают еще и дополнительные 
упражнения. Теперь уже на развитие 
мелкой моторики. Помогают в этом 
различные развивающие игрушки 
и приспособления.

И ���������� � ���������
Татьяна Латушко с гордостью по-

казывает оборудование зала ЛФК. 
Многое здесь собрано и появилось 
при ее непосредственном участии. 
Есть силовые тренажеры, две бего-
вые дорожки, на одной из которых 
занимаются дети с нарушением 
осанки и первой степенью сколиоза, 
кардиотренажер, шведская стенка 
и многое другое.

– Этот велотренажер предназна-
чен для детей с ДЦП, – показывает 
она оснащение специализирован-
ного кабинета. – Есть активные и 
пассивные программы для занятий. 
Если у ребенка тяжелая степень дет-
ского церебрального паралича, то 
сажаем на этот тренажер, задаем 
определенную скорость, и начи-
нают работать ножки. Улучшается 
кровообращение, идет нагрузка на 
мышцы... После этого и опора на ноги 
лучше становится.

А в конце прошлого года в меди-
цинское учреждение пришло новое 
оборудование, которое совмещает бе-
говую дорожку и тренажер Гросса. 
«Я очень им довольна. Разрабатывали 
новгородские инженеры. Рада, что у 
нас в России появились такие уни-
кальные тренажеры, которые лучше 
многих зарубежных аналогов. При-
чем он работает и в пассивном, и в 
активном режимах. Также можно 
менять высоту, регулировать шири-
ну поручней и так далее. Рассчитан 
на пациентов различных возрастов 
и различной степени тяжести забо-
левания», – делится впечатлениями 
инструктор ЛФК.

При этом видим на примере, что 
для детишек такой тренажер весьма 
удобен. Четырехлетняя Амина на 
него встала впервые. Первые проб-
ные три минуты занятий девочка 

приспосабливалась, а затем уже уве-
ренно делала шажки. Да так хорошо 
и ладно у нее это получалось, что 
Татьяна Латушко провела для нее 
еще одно занятие.

– Молодец! Вот возьми мячик. Да-
вай ручки мне. Вот какая молодец, –
хвалит свою подопечную инструк-
тор по лечебной физкультуре. Теперь 
малышка «скачет» на иппотренаже-
ре. Также старательно выполняет 
дополнительные задания.

Это приспособление имитирует 
движения верховой езды. В резуль-
тате «наездник» подстраивается, на-
прягая все мышцы и держа осанку. 
С улыбкой Амина катается на такой 
«лошадке», которая лечит ее.

Г������ �
�� ���������

Бабушка рассказывает, что ДЦП 
у девочки обнаружили в полтора 
года. При рождении признаков бо-
лезни не было. К сожалению, ко-
варный недуг проявил себя позже. 
Но родные не сидят сложа руки. 
Активно занимаются дома, также 
посещают реабилитационные кур-
сы в различных медучреждениях.

Сейчас очаровательной малышке 
уже 4,5 года. Результаты, что гово-
рится, налицо. «Ходит с поддерж-
кой, сама сидит и самостоятельно 
кушает, – с гордостью говорит ба-
бушка, которая сопровождает ее 
на занятиях. – Амине здесь очень 
нравится».

Отец девочки поясняет, что заня-
тия в поликлиническом отделении 
№ 2 на улице Профинтерна они 
посещают давно, где-то с полутора 
лет. «Раньше не ходила, а сейчас 
уже пытается сама. Замечаем боль-
шой прогресс. Очень рады этому. 
Также много занимаемся и дома. 
Что-то нам показали, что-то я сам 
придумываю», – говорит он.

Мужчина советует родителям де-
тей, которым поставили диагноз 
ДЦП, не сдаваться и не отчаиваться. 
Надо активно заниматься – и всё 
обязательно получится.

Сама малышка в это время до-
вольно охотно выполняет все зада-
ния, которые ей дает инструктор 
ЛФК. Без страха идет на новый тре-
нажер. При этом задает вопросы:
«А так детки ходят?» Потом же, взяв 
за руку бабушку и отца, ходит по 
поликлинике. Смелая, храбрая и 
улыбчивая девчушка, которая вме-
сте с родными борется со страшным 
диагнозом. И будем надеяться, что 
скоро одержит окончательную по-
беду.

Светлана
 ЯКОВЛЕВА

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .
ЕЛЬЦОВКА: 

когда болеют врачи
24 января в Ельцовской ЦРБ 

было выявлено сразу восемь случа-
ев COVID-19. Такое известие было 
выложено в соцсетях главным 
врачом Сергеем Лихомановым. 
Все заболевшие – медицинские 
работники.

Причем, как пишет газета «Заря 
Востока», среди них почти все – вра-
чи. На смену им на амбулаторном 
приёме пришли фельдшеры, боль-
ница работает в штатном режиме. 
При этом, как сообщил главный 
врач ЦРБ, лечение всех пациентов 
обязательно будет согласовываться 
с профильным врачом.

НОВИЧИХА: 
а выручка больше
Работники столовой местной 

райпотребкооперации подсчитали 
итоги работы в 2020 году. Резуль-
таты, вопреки худшим опасениям, 
порадовали.

На общие объемные показатели 
общепита повлияла пандемия: сни-
зилось число посещений клиентами. 
Чтобы не потерять кадры и не сни-
зить показатели выработки и реали-
зации собственной продукции, здесь 
решили активизировать развозную 
торговлю в магазины на периферии, 
сдачу продукции под реализацию 
в коммерческие точки, расширить 
ассортимент товаров в собственном 
магазине «Натурпродукт». Оправдали 
себя поминальные обеды, юбилей-
ные и праздничные спецзаказы с до-
ставкой на дом. Таким образом,  как 
пишет районная газета «Сельчанка», 
годовой план по собственной продук-
ции удалось выполнить на 127,2%.

ПОСПЕЛИХА: 
готовятся 

в медицинский
В этом году пятеро поспелихин-

ских школьников из райцентра 

участвуют в проекте «Будущие 
кадры современного здравоохра-
нения». По одному из школ № 1, 2 
и 3, а также двое из школы № 4.

Это старшеклассники, которые 
в будущем планируют связать свою 
жизнь с медициной и готовятся 
к поступлению в профильные уч-
реждения образования. В прошлом 
году еженедельно с февраля по май 
ребята дистанционно занимались по 
базовым предметам – биологии и хи-
мии с преподавателями Алтайского 
государственного медуниверситета. 
Онлайн-уроки проводились по видео-
связи, на которую школьники выхо-
дили из зала заседаний администра-
ции района. В результате из девяти 
выпускников шестеро поступили 
в медицинские университеты Бар-
наула и Тюмени, один – в аграрный 
университет на ветеринарию и еще 
один – в Барнаульский медицинский 
колледж.

В этом году формат онлайн-уроков 
немного изменен. Теперь школьни-
ки и преподаватели занимаются в 
специально созданной группе соцсе-
ти «ВКонтакте». Ребята уже прошли 
входное тестирование по химии и 
биологии, которое поможет педаго-

гам определить уровень их знаний и 
подготовиться к занятиям, сообщает 
газета «Новый путь»

ШЕЛАБОЛИХА: 
комбикорма – 
не жалеть

Продуктивность коров в обще-
ственном стаде района в первой 
декаде января бьет рекорды.

Как сообщает специалист рай-
онного управления по АПК Иван 
Забельников в газете «Знамя Сове-
тов», на 11 января рейтинг хозяйств –
лидеров по продуктивности – воз-
главляло «Крутишинское», в котором 
среднесуточный надой равнялся 
21,8 килограмма на фуражную корову. 
Вторая позиция у животноводов «Ше-
лаболихинского» (17,7 килограмма). 
Рекордным надоем для хозяйства –
16,8 килограмма – радуют животно-
воды хозяйства «Победа». Высокую 
январскую продуктивность молоч-
ного стада в большинстве хозяйств 
района объясняют добавлением в 
рацион животных комбикормов.

По словам Ивана Забельникова, 
в недалеком прошлом рекордным 

для района считался среднесу-
точный показатель по надоям – 
12–13 килограммов. В январе 2021 
года он достиг отметки 16,6 кило-
грамма.

�С�Ь�ПРИС�АНЬ: 
морозы 

пройдены?
За первые недели наступившего 

года усть-пристанские коммуналь-
щики констатируют перерасход 
угля – практически в 1,5 раза.

Связано это, конечно, с морозной 
погодой. По словам руководителя 
МУП «Тепловодсервис» Анатолия 
Вяткина, несмотря на большой рас-
ход, уголь в наличии еще имеется, 
на днях предстоит заключать новый 
договор на поставки топлива. Как 
рассказал в газете «Авангард» замг-
лавы района Владимир Бусыгин, 
зима испытывает работу комму-
нальщиков по полной. Случаются 
не только порывы на водотрассах – в 
Петлихе, Романове и Отдалённом, 
где малый разбор воды, замерзали 
водонапорные башни, которые уда-
лось отогреть ценой невероятных 
усилий. В Усть-Пристани, Брусен-
цеве и Коробейникове устраняли 
порывы в водопроводных колодцах.

Довольно серьезная авария прои-
зошла в райцентре в прошлую пятни-
цу на пересечении улиц Алтайской и 
Ленина. В течение двух дней комму-
нальщики устраняли порыв. А вот в 
системе теплоснабжения случались 
лишь небольшие поломки, которые 
быстро устранялись, и население 
этого не почувствовало.

КЛЮЧИ: 
лучший по стране
Победителем Всероссийского 

конкурса творческих работ «Моя 
семья в Великой Отечественной 
войне 1941–1945 годов», который 
проходил в 2020 году, стал студент 
3-го курса ключевского профлицея 
Семен Шестриненко.

Его признали победителем в номи-
нации «Я смотрю на фронтовую фото-
графию». Молодой человек написал о 
землячке, Екатерине Семёновне Суха-
новой, которая была призвана на фронт 
в 1942 году из села Петухи. Конкурс 
был организован Палатой молодых 
законодателей при Совете Федерации, 
в нем приняли участие 1728 человек из 
85 регионов России. В подарок Семён 
получил планшет, подарочное издание 
«История России с древнейших времен» 
С. Соловьёва, фильм «Память говорит» 
и персональное письмо от заместителя 
председателя Палаты.

КРАСНОГОРСКОЕ: 
вспоминая Рубцова

Районная газета «Восход» опуб-
ликовала ценные фото с пребы-
вания в Красногорском извест-
ного российского поэта Николая 
Рубцова.

Известный факт: в 1966 году дру-
зья по литературному институту, 
в частности писатель Василий Не-
чунаев, пригласили Рубцова пого-
стить на Алтай. То, что поэт был в 
Барнауле, в Горном Алтае, знают 
многие. А вот о пребывании в селе 
Красногорском – далеко не все. Сей-
час здесь установлена мемориальная 
табличка на доме, где он гостил. Зна-
ют красногорцы и об отзыве этого 
известного поэта про село: обещали, 
дескать, Швейцарию, а показали 
«грязно-пыльно-снежную, похожую 
на пустырь местность».

В Красногорском Николая Руб-
цова встречал местный журналист 
Геннадий Володин. На снимке, кста-
ти, несколько мужчин и известный 
поэт запечатлены на фоне неболь-
шой избы, бывшей в то время ре-
дакцией районной газеты… А вот 
рыбалка, в которой Рубцову довелось 
участвовать в здешних местах, его 
впечатлила – сказал, что у себя на 
родине, в Вологодчине, таких уловов 
не видывал.

Подготовила 
Оксана ШИЛЬРЕФ, 

фото из газеты «Сельчанка»

Были, да сплыли
«Заболел коронавирусом в начале августа. Через ме-

сяц сдал анализы на антитела. Результат: IgG – 13,62. 
Недавно пересдал – уже 3,59. Это значит, что я скоро 
могу вновь заболеть?

Евгений Борисов, г. Барнаул».

Роспотребнадзор опубликовал официальное разъяснение 
по этому поводу:

– Плавное снижение титров антител через несколько меся-
цев после перенесенного заболевания новой коронавирусной 
инфекцией не говорит об отсутствии защиты. Даже при ми-
нимальном уровне гуморального иммунитета есть клеточный 
иммунитет и память клеток, которые эффективно защищают. 
Научные исследования в этой области продолжаются.

Подготовила Светлана ЯКОВЛЕВА

Шанс 
для маленькой 

Айгерим

Особое место среди направлений практической деятельно-
сти лаборатории занимает выявление нарушений гемостаза 
при планировании беременности, а также у беременных, 
поскольку большинство случаев кровотечений, венозных 
тромбозов и эмболий обусловлены наследственными и при-
обретенными нарушениями свертывания крови.

– Одна из самых распространенных патологий у будущих 
мам –  антифосфолипидный синдром, – продолжает Андрей 
Мамаев. – Многие женщины не могут выносить ребенка. 
Бывают выкидыши, замершие беременности и так далее. 
Часто нарушения связаны с патологией гемостаза. Наша 
задача – обнаружить изменения в крови, выявить заболе-
вание. При правильно поставленном диагнозе и вовремя 
начатом лечении можно успешно выносить ребенка. У нас 
много историй со счастливым концом. Так, одна из пациен-
ток после 11 выкидышей все-таки смогла родить малыша.

В прошлом году пандемия внесла коррективы в работу 
медицинского подразделения краевой больницы. Весной 
и летом число пациентов ощутимо сократилось. Правда, во 
второй половине года ситуация выровнялась.

– Осенью цифры подросли, в том числе за счет тех, кто 
перенес коронавирусную инфекцию. Дело в том, что многие 
осложнения от COVID-19 связаны с работой системы свер-
тывания крови. Таких больных часто направляют к нам 
на обследование. Мы обнаруживаем изменения и можем 
порекомендовать некоторые методы лечения. Чаще всего 
для коррекции изменений используются антикоагулянты. 
Это химические вещества и лекарственные средства, пре-
пятствующие образованию тромбов.

Немаловажно, что лаборатория гемостаза является базой 
Алтайского филиала ФГБУ «Национальный медицинский 
исследовательский центр гематологии» и эффективно с ним 
сотрудничает. Врачи выполняют научные исследования, 
которые высоко оцениваются коллегами. Они являются 
соавторами национальных клинических рекомендаций 
по лечению патологии гемостаза. На протяжении десятиле-
тий делались исследования для многих кафедр Алтайского 
государственного медицинского университета. Поэтому 
лаборатория считается кузницей научных кадров для вуза 
и здравоохранения региона.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

(Начало на 1 стр.)

Присоединяйтесь к группам 
«Алтайской правды» в социальных сетях.

Общайтесь, участвуйте в акциях и розыгрышах!

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Извещение о согласовании проектов межевания
Кадастровый инженер, подготовивший проекты межеваний, – 

Шершнёв Дмитрий Сергеевич, проживающий по адресу: 649140, 
Республика Алтай, Турочакский район, с. Турочак, ул. Пионер-
ская, д. 52, е-mail: munie@rambler.ru, тел. 8-913-366-0052. Заказчик 
кадастровых работ: Маркелов Владимир Петрович, проживаю-
щий в с. Ельцовка, ул. им. Елесина, д. 14, е-mail: volodia.markelov@
yandex.ru, тел. 8-909-506-6507. Исходные участки: кадастровый 
номер 22:10:000000:45, Алтайский край, Ельцовский район, в  
 1-20 км от с. Верх-Неня по направлению на север; кадастровый но-
мер 22:57:0060301:1349, Российская Федерация, Алтайский край, 
Целинный район, в 3,6 км на юго-восток от с. Поповичи, в преде-
лах участка 22:57:060301:41. Ознакомиться с проектом межевания 
и представить обоснованные возражения заказчику кадастровых 
работ относительно размера и местоположения участков можно в 
течение 30 дней с момента выхода извещения.

Извещение о проведении собрания
15.03.2021 в 11 часов состоится общее собрание участников до-

левой собственности земельных участков с кадастровым номером 
22:01:000000:137, участок находится примерно в 3 км от ориентира 
по направлению на юго-запад. Адрес ориентира: Российская Феде-
рация, Алтайский край, Алейский район, п. Бориха.

Место проведения собрания: Алтайский край, Алейский район, 
п. Бориха, ул. Советская, д. 12/1.

Повестка дня:
1. Выборы председателя, секретаря.
2. Выборы уполномоченного лица; объем и сроки его полномочий.
Ознакомиться с документами по вопросам повестки дня мож-

но в рабочее время в течение сорока дней со дня выхода данного 
извещения по адресу: Алтайский край, Алейский район, п. Бори-
ха, ул. Партизанская, д. 7.

Извещение о согласовании и утверждении  
проектов межевания

Заказчик: Фомин Валерий Геннадьевич, проживающий по адре-
су: Алтайский край, с. Шипуново, пер. Линейный, д. 33, тел. 8-923-
657-9807.

Кадастровый инженер, подготовивший проекты межевания: 
Сибирских Наталья Михайловна, квалификационный аттестат  
№ 22-10-31 серия А №0000031 от 16 декабря 2010 года, 658390, Алтай-
ский край, Шипуновский район, с. Шипуново, пер. Пионерский,  
д. 14, fomin62@ inbox.ru, тел.: 8 (385-50) 21-5-24, 8-923-166-3201.

Кадастровые номера исходных земельных участков, располо-
женных: Алтайский край, Краснощековский район, на терри-
тории МО Маралихинский сельский совет.

Ознакомиться с проектами межевания земельных участков мож-
но в рабочее время в течение 30 дней со дня опубликования насто-
ящего извещения по адресу: Алтайский край, Шипуновский рай-
он, с. Шипуново, пер. Пионерский, д. 14, каб. 28.

Для согласования проектов межевания при себе необходимо иметь 
документ, удостоверяющий личность, а также документы о праве 
собственности на земельную долю на исходный земельный участок 
с кадастровыми номерами: 22:21:030005:500,  22:21:030005:501, 
22:21:030005:502.

Возражения относительно размера и местоположения границ 
выделяемого в счет земельной доли земельного участка следует на-
правлять по адресу: 658390, Алтайский край, Шипуновский рай-
он, с. Шипуново, пер. Пионерский, д. 14, каб. 28, в течение 30 дней 
со дня опубликования настоящего извещения.
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МОЗАИКА

«Гольфстрим» привезёт кита
  СТУДЕНЧЕСКИЙ МЕРИДИАН.

20 
   
    
 «С 
 РСО» 

Прием заявок начался.

Виктория Карюгина.

Зоопарк. 
Вход свободный

В воскресенье, 31 января, в зоопарке 
Барнаула устроят «День благодарно-
сти». Посещение сделают бесплатным 
для всех.

Весной 2020 года «Лесную сказку», как 
и многие другие организации в тот пе-
риод, пришлось закрыть на карантин по 
требованию Роспотребнадзора. Зоопарк 
стремительно терял доход. А ведь горожа-
не очень любят это место и переживают 
за животных. Поэтому люди писали в 
соцсетях, что готовы оказать помощь. 
В какой-то момент в «Лесной сказке» 
согласились принять пожертвования и 
опубликовали номер счета.

Теперь руководство и сотрудники 
хотят отблагодарить жителей города за 
поддержку в трудной ситуации. Также 
своей акцией они хотят сказать спасибо 
врачам, медсестрам, санитарам и всем, 
кто боролся и борется за жизни.

«Выполняем обещание и приглаша-
ем всех в гости. Это первый день нашей 
благодарности», – говорится на странице 
«Лесной сказки» в соцсети.

Мероприятие будет проходить с 10.00 
до 17.00. Аналогичную акцию плани-
руют провести и 27 марта. Это день, 
когда в 2020 году зоопарк был закрыт 
на карантин.

Алёна ИВАНОВА

Возобновляют 
по просьбам

В Барнауле вновь откроют социаль-
ные продовольственные ярмарки.

Первая в этом году состоится в субботу, 
6 февраля. До этого их не проводили из-за 
ситуации с коронавирусом, позже – из-за 
сильных морозов.

С 10 до 14 часов горожан ждут на шести 
торговых площадках в каждом районе 
краевого центра. Там можно будет недо-
рого купить яйца, мясо птицы, свинину 
и говядину, масло, муку, сахар и многое 
другое.

Как сообщили в пресс-центре мэрии, 
в Железнодорожном районе ярмарку ор-
ганизуют на пр. Ленина, 71, в Ленинском 
– традиционно на площади Народной. 
В Индустриальном районе покупателей 
ждут по адресу: ул. 50 лет СССР, 51а. В Ок-
тябрьском районе ярмарочная площадка 
будет работать на пр. Космонавтов, 6в; 
в Центральном – на пр. Красноармейском, 
36, и ул. Чайковского, 21.

Светлана ЯКОВЛЕВА

  КРАТКО.

В понедельник на Алтае стартует Всероссийская патриоти-
ческая акция «Снежный десант РСО». В гостях у «АП» одна из 
ярких представительниц этого движения Виктория Карюгина. 
Девушка рассказала, почему поездки в районы края дороги для нее.

Виктории Карюгиной 21 год. Родом 
она из Бийска. Учится на конфликтолога 
в Алтайском государственном универси-
тете. Признается, что знания, связанные 
с ее будущей специальностью, помогают 
ей создать в любимом отряде «Снежного 
десанта «Гольфстрим» теплую и уютную 
атмосферу.

– В студотрядовское движение при-
шла на первом курсе. Меня поразило, 
насколько бойцы интересные, откры-
тые и разносторонние. Захотелось быть 
такой же. Несколько лет подряд езжу 
вожатой в детские оздоровительные 
лагеря. Зимой вместе с «десантника-
ми» отправляюсь в командировки по 
районам края. Местные жители всегда 
радушно нас встречают, рассказывают 
интересные факты из жизни, угощают 
пирогами и домашним вареньем. Но для 
нас, конечно, главное – помочь. В ны-
нешнем году будем работать с жителями 
Ребрихинского района, – рассказывает 
Виктория Карюгина.

Она – комиссар «Гольфстрима». Как 
и остальные ребята, переживала, как 
будет проходить акция, ведь многие 
массовые мероприятия отменены. 
В итоге всё сложилось благополуч-
но. Только формат мероприятий 
пришлось изменить. Активистка 
продолжает:

– На протяжении двух недель в режи-
ме онлайн планируем проводить лек-
ции по профориентации, мастер-классы 
по пожарной безопасности для уче-
ников, юридические консультации, 
приглашать в прямой эфир известных 
в крае людей. С технической и орга-
низационной точек зрения процесс 
несложен. В прошлом году практика 
была получена. Выезд на место – од-
нодневный.

В командировку, хоть и ненадолго, 
бойцы отряда возьмут с собой свой сим-
вол – вязаного кита. Он приносит удачу 
и помогает ощутить вдохновение.

Напомним, акция пройдет с 1 по 
17 февраля в соответствии с санитарно-
эпидемиологическими требованиями. 
В ней поучаствуют 20 отрядов, в каждом 
до 15 человек. Ребята планируют оказы-
вать бесконтактную адресную социаль-
ную помощь населению, в том числе в 
Барнауле, Бийске, Рубцовске в рамках 
Общероссийской акции взаимопомо-
щи «Мы вместе». Запланированы проф-
ориентационные онлайн-мероприятия 
для школьников.

– Алтай – родоначальник «Снежного 
десанта», акция впервые прошла в дале-
ком 1969 году и не прерывалась ни на 
один год. Уверен, бойцам удастся сохра-
нить традиции, проводя мероприятия в 
том или ином формате. Их деятельность 
способствует привлечению молодежи к 
решению многих социально значимых 
задач в городах и районах нашего регио-
на, – подчеркнул заместитель председа-
теля правительства края Денис Губин.

Выезд бойцов в села будет одноднев-
ным – 17 февраля. Утвержден список 
районов, которые примут «десантни-
ков». Ребята отправятся в Алейский, Пер-
вомайский, Зональный, Топчихинский, 
Ребрихинский, Шипуновский, Локтев-
ский и Быстроистокский. «Десантники» 
будут носить маски, соблюдать соци-
альную дистанцию, использовать ан-
тисептики. Обязательным условием 
участия является представление спра-
вок с отрицательными результатами на 
COVID-19, выданных не позднее чем за 
72 часа до выезда.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

«Катунь FM» – 
10 лет в эфире

 Специально к 10-летию радио-
станции «Катунь FM» ведущие 
всю эту неделю будут проводить 
в прямом эфире интересные вик-
торины с вручением подарков 
нашим самым активным слу-
шателям. 

 «Также в юбилейный год мы решили 
обновить эфирную сетку, добавить музы-
кальные отбивки, усилить наше присут-
ствие в социальных сетях, модернизировать 
официальный сайт», – отметила главный 
редактор радиоканала «Катунь FM» Татьяна 
Ветрова.

За 10 лет в студии побывали сотни 
политиков, представителей спецслужб, 
музыкантов, общественных деятелей. 
«Катунь FM» – заслуженный обладатель 
множества федеральных и региональных 
наград и премий, журналисты ежегодно 
становятся лауреатами конкурсов про-
фессионального мастерства.

В Барнауле «Катунь FM» вещает на ча-
стоте 88.7 FM, также ее можно послушать 
онлайн на сайте katunfm.ru.

Впервые радиоканал «Катунь FM» 
зазвучал в барнаульском эфире 1 февраля 
2011 года. Потенциальная аудитория состав-
ляла 700 тысяч человек. Сегодня «Катунь FM» 
вещает в 33 городах и районах Алтайского 
края c потенциальной аудиторией более 
1 миллиона 700 тысяч человек. Постоянным 
сетевым партнером является московская 
радиостанция «Милицейская волна».

Собственное вещание «Катунь FM» 
– 40 часов в неделю. Это 16 оригиналь-
ных выпусков новостей каждый час 
по будням в прямом эфире с 6 утра до 
21 часа, программы «Неделя», «Алтай 
ПРО», «Дело вкуса», «Прямая речь», «Рай-
онные хроники», «Автоклуб» и другие. 
Уникальным форматом стали включения 
сельских корреспондентов, которые в 
эфире рассказывают о главных событи-
ях своих населенных пунктов. Большой 
популярностью у слушателей пользу-
ется утреннее шоу «Подъёмная сила». 
С 7.00 до 10.00 в прямом эфире ведущие 
Анастасия Бодрова и Евгений Калаш-
ников настраивают жителей края на 
позитивный и продуктивный день и 
проводят розыгрыши призов.

В планах на 2021 год – расширение 
территории вещания и запуск новых ин-
тересных проектов, посвященных Году 
науки и технологий, выборам в Госдуму 
и АКЗС, развитию туризма в Алтайском 
крае.

Сергей ПОПОВ

Работал без страховки
В причинах гибели инженера в Алтайском 

государственном музыкальном театре раз-
бирается следствие. 

Как сообщила «АП» старший помощник ру-
ководителя следственного управления След-
ственного комитета РФ по краю Людмила 
Рязанцева, инженер по слаботочным линиям 
театра подключал гирлянды в фойе второго 
этажа. Использовал для этого сборно-разбор-
ную строительную вышку. Мужчина упал с 
высоты 5 метров на пол, получив переломы. 
Скончался в больнице.

И всё-таки тот же срок…
Лихачу на БМВ, барнаульцу Александру 

Руденко, по вине которого погибли молодая 
женщина и двое детей, всё-таки придется 
отбыть в колонии 8 лет 6 месяцев.

Напомним, что Центральным районным 
судом Барнаула он был признан виновным в 
том, что, управляя автомобилем в нетрезвом 
состоянии, совершил смертельное ДТП. Также 
двое мужчин получили тяжелые травмы. Дело 
имело широкий общественный резонанс. За свое 
преступление Руденко получил 8 лет 6 месяцев 
колонии общего режима.

В дальнейшем судебные кассационные ин-
станции смягчили наказание до 5 лет 6 месяцев.

Как рассказала «АП» помощник прокурора 
края Мария Антошкина, недавно по надзорному 
представлению Президиум Верховного суда РФ 
отменил это решение.

Дело было рассмотрено вновь. Теперь уже Вось-
мым кассационным судом общей юрисдикции. 
Решено, что первоначальное наказание – 8 лет 6 
месяцев колонии общего режима – вполне спра-
ведливо и соразмерно тому, что Руденко совершил.

Не только обкатывал…
Сотрудники полиции задержали жителя 

Благовещенского района, незаконно охотив-
шегося на косулю.

То, что кто-то застрелил косулю неподалеку от 
поселка Добровольского Суетского района, заме-
тил сотрудник охотнадзора. Он увидел кровь в 
четырех километрах от поселка. Немного дальше 
животное, судя по оставленным следам, разделали. 
Об этом он сообщил в полицию.

Полицейские выявили, что на косулю охотил-
ся пенсионер из поселка Михайловка Благове-
щенского района. Недавно он приобрел новый 
снегоход и решил его обкатать. Отправился на 
охоту в сторону Суетского района. С собой взял 
незарегистрированное ружье.

Увидев косулю, он на снегоходе попытался пре-
следовать животное, а затем выстрелил в него. 
Разделав тушу, забрал мясо домой. При этом не 
имел лицензии на отстрел.

Правоохранители изъяли у мужчины ружье 
и останки убитого животного. В отношении бра-
коньера возбуждено уголовное дело по статье 258 
Уголовного кодекса РФ «Незаконная охота».

Теперь ему грозит штраф в размере 500 тысяч 
рублей.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

  ВОЛОНТЁРСТВО.

  КРИМИНАЛ.

 ПРАЗДНИК .
Блины будут, лошади тоже

В этом году Масленая не-
деля будет проходить с 8 по 
14 марта. Знаменитый фе-
стиваль в Алтайском крае 
планируют провести в со-
кращенном формате. Окон-
чательная программа зави-
сит от эпидемиологической 
ситуации.

Некоторые мероприятия 
«Сибирской Масленицы» уже 
известны. 13 марта на ипподроме 
«Сибирского подворья» в селе Но-
вотырышкино под Белокурихой 
организуют конноспортивный 
праздник.

Зрители увидят зрелищные 
бега и заезды русских троек. Уча-

ствовать будут лошади из лучших 
конюшен Алтайского края и дру-
гих регионов Сибири. В рамках 
праздника разыграют Кубок Гу-
бернатора и другие призы.

Также пройдет конкурс мас-
леничных чучел «Наша Масле-
ница».

Алёна ИВАНОВА

  ДАТА .

Бобр Сибиряк встречает гостей
В четверг, 28 января, 
в Барнауле открыли 
волонтерский штаб 
Кубка мира по гребле.

Международное спортив-
ное состязание состоится на 
Алтае 20–23 мая. Полным 
ходом идет подготовка к ме-
роприятию. Так, 29 января 
в Краевом дворце молодёжи 
распахнул двери волонтер-
ский штаб II Этапа Кубка 
мира по гребле на байдар-
ках и каноэ. Что он из себя 
представляет? Это ковор-
кинг (коллективный офис), 
на входе встречает символ 
состязаний – бобр Сибиряк. 
На площадке будут обсуж-
даться организационные 
вопросы. В режиме онлайн 
семь тимлидеров штаба 
планируют проводить со-
беседования с активиста-
ми со всей страны, которые 
мечтают стать волонтерами 
мероприятия.

Отбор участников будет 
проводить в том числе Ири-
на Голева – представитель 
управления молодёжной 
политики и реализации 
программ общественного 
развития региона. Она за-
нялась добровольчеством 
еще когда училась в Алтай-
ском государственном педа-
гогическом университете. 
За плечами девушки сотни 
проведенных событий не 
только краевого и федераль-
ного, но и международного 
уровня.

– Волонтер должен 
быть общительным, важ-
но, чтобы он ставил задачи 
перед собой и успешно их 
выполнял. Еще доброво-
лец должен быть стрессо-
устойчивым. Его главное 
оружие – улыбка. Таких 
ребят и ищем в команду,  
– говорит Ирина Голева.

В открытии поучаство-
вали заместитель пред-
седателя Правительства 
Алтайского края Денис Гу-
бин, начальник управления 
молодёжной политики и ре-

ализации программ обще-
ственного развития региона 
Екатерина Четошникова.

Немаловажно, что в 
этот день дали старт ре-
гистрации волонтеров, 
она проходит на портале 
DOBRO.RU. Организация 
добровольческого сопро-
вождения предстоящих со-
ревнований предполагает 

отбор и обучение 400 чело-
век. В первый день подали 
20 заявок из восьми ре-
гионов страны. Команду 
наберут до конца апреля.

– С 1 мая начнется обу-
чение в режиме онлайн. 
На протяжении двух не-
дель волонтеры изучат 
несколько блоков. Осве-
жат в памяти знание ино-

странного языка, пройдут 
функциональный тренинг, 
то есть начнут ориентиро-
ваться на том объекте, где 
предстоит работать. Это 
может быть аэропорт, же-
лезнодорожный вокзал, сам 
гребной канал. Отметим, 
что участники из других 
регионов сами должны 
оплатить себе проезд и 

проживание, – пояснила 
руководитель краевого 
штаба добровольцев Ксе-
ния Синяговская.

По ее словам, алтайские 
тимлидеры сделают пра-
вильный выбор, ведь они 
опытные и инициативные.

– Среди ребят есть волон-
теры Кубка чемпионов 2018 
года по гребле на байдарках 

и каноэ. Они были в составе 
волонтерского штаба XXIX 
Всемирной зимней универ-
сиады – 2019 в Красноярске. 
Работали в рамках чемпио-
ната мира по футболу – 2018 
и зимних юношеских Олим-
пийских игр – 2020, – отме-
тила собеседница.

Екатерина 
ЗЕЛЕНОВА

Тимлидеры составляют рабочее расписание.

Отрытие штаба. Пожелание от Дениса Губина.
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